

Borges es Homenajado por la Junta Militar Chilena

SANTIAGO DE CHILE, 30 de agosto (EFE-IPS-PL).— Una justificación de las dictaduras ensayó el escritor argentino Jorge Luis Borges, en una entrevista que publica el diario

"El Mercurio" con motivo de haber recibido él, y el científico Luis Leloir una condecoración de la Junta Militar chilena.

El anciano escritor argentino, de ideas conservadoras y uno de los literatos más famosos de habla castellana, dijo que "no todas las dictaduras son censurables, así como de

antemano una guerra no me parece censurable, porque hay que considerar las circunstancias que llevan a ella". Agregó que "yo creí durante mucho tiempo en la democracia. Ahora no creo en ella; por lo menos en lo que se refiere a mi país. Posiblemente en otros países pueda justificarse, pero no creo que en la Argentina podamos confiar en ella".

Borges calificó a la democracia como "un abuso de la estadística", porque "nadie supone que la mayoría de las personas

pueda opinar de un modo válido sobre literatura o matemáticas, pero se supone que todo el mundo puede opinar de un modo válido sobre política, que es tanto o más delicado que las otras disciplinas".

Se planteó también contrario al compromiso político del escritor. Borges es afiliado al partido Conservador de Argentina y miembro de la Comisión de Afirmación de la Revolución Libertadora, entidad antiperonista creada en 1955. La distinción de la Junta Militar le fue entregada en Buenos Aires por el embajador chileno.

suma a la lucha de Resistencia del pueblo sudamericano y condena los crímenes de la Junta Militar, que persigue, detiene, encarcela, tortura y asesina a los patriotas de ese país".

SALUDAN A CORVALAN

PRAGA, 30 de agosto (PL).— La Federación Checoslovaca de los Resistentes Antifascistas envió un saludo a Luis Corvalán, Secretario General del Partido Comunista de Chile, con motivo de su 60 cumpleaños.

Corvalán, detenido por la dictadura fascista del general Augusto Pinochet desde diciembre de 1973, se encuentra en el campo de concentración "Tres Alamos", en las afueras de Santiago de Chile.

Junto con el saludo, señala el documento, la organización "se

EL SOL DE MÉXICO

Borges Recibe un Premio de Pinochet

SANTIAGO DE CHILE, 30 de agosto (AP).— El escritor argentino Jorge Luis Borges dijo que ya no cree en la democracia, por lo menos en lo que se refiere a su país.

En una entrevista con el diario "El Mercurio", Borges agrega que "El libre albedrío y la libertad son ilusiones necesarias, pero realmente no sé si somos libres; la libertad no es un todo absoluto".

La entrevista tuvo lugar en Buenos Aires, cuando se otorgó a Borges la condecoración chilena de la Gran Cruz de la orden Bernardo O'Higgins. "Parece que coartar la libertad está mal... pero la libertad se presta a tantos abusos", dijo Borges, "hay libertades que constituyen una forma de impertinencia. Actualmente no creo en el libre albedrío", añadió.

"Yo creí durante mucho tiempo en la democracia. Ahora no creo en ella, por lo menos en lo que se refiere a mi país. Posiblemente en otros países pueda justificarse, pero no creo que en la República Argentina podamos confiar en ella", manifestó el poeta y escritor, que fue entrevistado pocos días después de cumplir 77 años.

Por otra parte, Borges declaró que no cree en el compromiso político del escritor. "Creo que el único compromiso del escritor es con la literatura, no con un partido político".

Añadió: "si yo tuviera que definirme políticamente, diría que soy conservador, pero cuando escribo no lo hago conforme a mi afiliación al Partido".

EXCELSIOR

Chile Condecora al Escritor Jorge Luis Borges

BUENOS AIRES, 30 de agosto (AP).—El escritor argentino Jorge Luis Borges fue condecorado hoy con la Gran Cruz de la Orden Bernardo O'Higgins por el gobierno militar de Chile.

Con tal motivo, hubo una ceremonia este mediodía en la representación diplomática del vecino país, presidida por el embajador René Rojas. También fue galardonado con la misma condecoración el científico Luis Federico Leloir, quien recibió el Premio Nobel de física hace algunos años.

"Pocas veces en mi vida diplomática me correspondió una tarea más honrosa y difícil cual es cumplir la disposición del gobierno de Chile de imponer a dos argentinos ilustres, arquitectos de creación científica y artística, las distinciones con que nuestro país reconoce a quienes merecen el agradecimiento de las generaciones", dijo Rojas.

Borges respondió recordando sus vínculos afectivos con Chile y consignando que algunos de sus antepasados participaron en las guerras de la independencia liberadas en el vecino país por el ejército libertador que comandaba el general José de San Martín.